

IV Encuentro Ibérico de Democracia y Presupuestos Participativos 4, 5 e 6 de julio de 2018 – Centro Ágora, r/ Lugar da Gramela, 17 - A Coruña

El Ayuntamiento de A Coruña, con el apoyo de la Diputación de A Coruña, albergará el IV Encuentro Ibérico de Democracia y Presupuestos Participativos los días 4, 5 y 6 de julio, en colaboración con la Red de Ciudades Participativas y la Red de Autarquías Participativas, con el apoyo técnico del Observatorio Internacional de Democracia Participativa, la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas y las asociaciones In Loco y Coglobal.

Este Encuentro da continuidad a los ya celebrados desde 2012 en las localidades de Odemira, Molina y Ponta Delgada y tiene como objetivo ser un espacio de intercambio y reflexión sobre las diversas experiencias de presupuestos participativos que están llevándose a cabo en toda la península. También busca marcar una agenda común para seguir profundizando en la democracia participativa.

El Encuentro se articula en mesas de trabajo y talleres, que permitirán poner en común las diversas experiencias de otras formas de practicar la democracia y, en concreto, los presupuestos participativos en diferentes territorios Iberoamericanos. Se impulsarán varias mesas de trabajo para reflexionar y trabajar sobre la diversidad de la participación y la accesibilidad de la misma, poniendo especial atención en colectivos como la infancia, la juventud o las personas que no tienen autonomía digital. En el encuentro podremos conocer experiencias latinoamericanas y abordaremos otras fórmulas de democracia participativa que están destacándose por su carácter innovador.

Además del formato mesa, que se desarrollará como una conversación entre las diferentes experiencias, el Encuentro incluye tres talleres simultáneos que buscan una participación activa de todas las personas inscritas para buscar soluciones a algunos de los retos de estos procesos. Así, se dedicará un taller a la inclusión, la diversidad y la igualdad de género en los presupuestos participativos, con el objetivo de identificar líneas de trabajo para garantizar estos aspectos. Otro de los talleres se centrará en poner en común la perspectiva de diferentes roles dentro de un proceso de presupuestos participativos: el político, el técnico, el asociativo, el de la ciudadanía a título particular... Por último, un tercer taller buscará formular los mecanismos para una mejor transferencia entre los estudios y las prácticas, que permita un mayor y más útil flujo de saberes.

Todos estos contenidos se trabajarán los días 5 y 6 de julio. Con carácter previo, el día 4 de julio se harán tres actividades. La primera está destinada de forma específica a personal técnico municipal y abordará las cuestiones procedimentales y legales que implican los procesos participativos, así como su conveniencia para la mejora del funcionamiento de la Administración y de las políticas públicas en relación a las prácticas

democráticas. La segunda tiene el carácter de acción formativa, con un total de 4 horas, sobre qué son los presupuestos participativos y cómo ponerlos en marcha. Está destinada a aquellas personas que quieran aproximarse a estas prácticas y ofrecerá una visión amplia de las diferentes fases y los diferentes modelos para llevar a cabo presupuestos participativos. La tercera está abierta al público en general, incluso a aquellas personas que no participan en el Encuentro. Será una conversación provocadora en donde se propone abrir la reflexión sobre el sentido de la democracia hoy y los procesos de participación para la vida de las personas.

Sabemos que sin una participación amplia y activa, todo el trabajo formulado tendrá menos valor. A partir del 4 de junio se podrán realizar las inscripciones a través de la web del Encuentro, que estamos ultimando.

Entretanto, el correo electrónico de contacto es encontroiberico@coruna.es